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Aos 13 (treze) dias do mês de dezembro de 2017, às 9:00 horas, na sala de reuniões 

"Prof. Moacyr Gomes de Freitas" (bloco F1, prédio do ICB), mediante prévia convocação 

individual, reuniu-se a Congregação do Instituto de Ciências Biológicas, sob a presidência 

da Diretora da Unidade, Professora Andréa Mara Macedo, com as seguintes presenças: 

Fabiana Simão Machado (chefe do Departamento de Bioquímica e Imunologia), Daniella 

Bonaventura (subchefe do Departamento de Farmacologia), André Ricardo Massensini 

(chefe do Departamento de Fisiologia e Biofísica), Elizabeth Neumann (subchefe do 

Departamento de Microbiologia), Tânia Mara Segatelli (chefe do Departamento de 

Morfologia), Hélida Monteiro de Andrade (chefe do Departamento de Parasitologia), Ênio 

Ferreira (chefe do Departamento de Patologia Geral), Fernando Araújo Perini (chefe do 

Departamento de Zoologia), Glória Regina Franco (coordenadora do Colegiado do 

Programa de Pós-graduação em Bioinformática), Luciana de Oliveira Andrade 

(coordenadora do Colegiado do Programa de Pós-graduação em Biologia Celular), Rosy 

Mary dos Santos Isaías (coordenadora do Colegiado do Programa de Pós-graduação em 

Biologia Vegetal), Jader dos Santos Cruz (subcoordenador do Colegiado do Programa de 

Pós-graduação em Bioquímica e Imunologia), Ricardo Toshio Fujiwara (coordenador do 

Colegiado do Programa de Pós-graduação em Parasitologia), Maria Bernadete Lovato, 

Cláudio Antônio Bonjardim e Denise Carmona Cara Machado (representantes dos 

Professores Titulares), Miguel José Lopes, Ricardo Gonçalves e Maria Aparecida Ribeiro 

Vieira (representantes dos Professores das demais categorias), Representantes dos 

servidores Técnicos e Administrativos em Educação: Rodrigo Ferreira da Costa, Samir de 

Deus Elian Andrade e Antônio Roberto Moreira, Gleide Fernandes de Avelar 

(coordenadora CENEX), Marcos Horácio Pereira (NAPG – convidado Ouvinte) e Rodolfo 

Cordeiro Giunchetti (NAPq – Convidado Ouvinte). Justificaram: Carlos Augusto Rosa 

(Vice-Diretor), Queila de Souza Garcia (chefe do Departamento de Botânica), Miriam 

Teresa Paz Lopes (coordenadora do Colegiado do Programa de Pós-graduação em 

Fisiologia e Farmacologia), Paulo Christiano de Anchieta Garcia (coordenador do 

Colegiado do Programa de Pós-graduação em Zoologia), Elder Antônio Sousa e Paiva 

(representantes dos Professores das demais categorias), Audrey Heloísa Ivanenko 

Salgado (Colegiado de Coordenação Didática – Convidada Ouvinte). Não 

compareceram: Eduardo Martin Tarazona Santos (chefe do Departamento de Biologia 

Geral), Alfredo Hannemann Wieloch (coordenador do Colegiado do Curso de Ciências 
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Biológicas), Frederico de Siqueira Neves (coordenador do Colegiado do Programa de 

Pós-graduação em Ecologia, Conservação e Manejo de Vida Silvestre), Evanguedes 

Kalapothakis (coordenador do Colegiado do Programa de Pós-graduação em Genética), 

Flávio Guimarães da Fonseca (coordenador do Colegiado do Programa de Pós-

graduação em Microbiologia), Fabrício de Araújo Moreira (coordenador do Colegiado do 

Programa de Pós-graduação em Neurociências), Dawidson Assis Gomes (Diretor Centro 

de Aquisição e Processamento de Imagem – CAPI), Steyner de França Côrtes (Diretor 

Centro de Bioterismo – CEBIO), Adriano Pereira Paglia (representante dos Professores 

das demais categorias); Representantes dos servidores Técnicos e Administrativos em 

Educação: Creuza Maria Carvalhaes, Renata Angélica França Mendes e Vanessa Karen 

Campos; Representantes discentes: Arthur Soares Fernandes, Heitor Felipe Lopes de 

Castro  e Pedro Henrique Bayma e Fabrício Rodrigues dos Santos (CCT – Convidado 

Ouvinte). Havendo quorum regulamentar, a Senhora Diretora assumiu a Presidência, 

cumprimentou os presentes e abriu os trabalhos. ORDEM DO DIA: 1) Comunicações: a) 

A Profª. Denise Carmona apresentou um vídeo confeccionado por alunos do curso de 

Medicina. O curso, como vários outros, está passando por avaliação pelo MEC. Como as 

atividades dos avaliadores não incluía a visita ao ICB, o NDE (Núcleo docente 

Estruturante) decidiu produzir um vídeo mostrando as aulas no ICB. Os avaliadores 

gostaram tanto que quiseram vir ao Instituto confirmar o que viram. Ao final do vídeo, 

todos aplaudiram e parabenizaram a Profª. Denise pela qualidade do material. b) O 

Conselho Universitário avaliou a proposta de nova composição da Congregação do ICB e 

houve reprovação. A Profª. Maria Elena Garcia solicitou vistas ao processo para 

apresentar contra argumentação esperando reverter a decisão. c) A Prefeitura de BH tem 

realizado visitas quinzenais ao Instituto para vistoriar e controlar o Aedes aegypti. Apesar 

de o Instituto ser a referência da Universidade para ajudar no combate ao Aedes, na 

expertise somos bons, entretanto nas ações ao combate tem deixado a desejar. Foi 

realizada reunião com representantes de todas as Unidades e da Reitoria, o pessoal da 

Prefeitura, do DGA e da Gerência de Resíduos. Recebemos notificações a cada vistoria e 

pouco tem sido feito. As ações que dependem da Diretoria serão intensificadas, e 

solicitou a colaboração de todos os Departamentos nas ações que foram direcionadas 

diretamente a eles. Existem bombonas com peixes e macacos nas áreas externas e 

corredores ocupados com equipamentos favoráveis à procriação do mosquito. É preciso 

uma ação para colocar esses materiais para dentro dos laboratórios. Além disso, existe a 

questão de segurança contra incêndio, de acidentes. Pediu empenho dos 

Departamentos, porque a Diretoria não pode atuar isoladamente. d) Inventário 

patrimonial: já tivemos 30 mil itens não inventariados e atualmente temos 10 mil. Há uma 

questão legal que precisa ser regularizada. A partir de 2019 a lista será encaminhada 

para o Ministério do Planejamento e cada item não inventariado poderá ser considerado 

como roubo ao patrimônio. A equipe do setor de Patrimônio foi alterada e está motivada e 
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será realizada uma reunião desses com os Departamentos. e) A nossa festa de Natal 

será realizada na próxima sexta-feira, dia 15/12/2017. f) Neste dia também será 

inaugurado o nosso novo jardim, que nos custou muito pouco. Só compramos uma parte 

da grama e a terra. O restante foi doado, inclusive todas as mudas. g) Após muitos anos 

de projeto, faremos a inauguração da galeria de fotos dos Diretores do ICB. h) 

Agradecimentos ao curso de Neurociências que doou ares condicionados para a sala da 

Congregação. 2) Aprovação de ata de reunião do dia 20/10/2017: aprovada. 3) 

Progressão funcional: Foram aprovados, com abstenção do interessado, os pareceres 

encaminhados pela CRH sobre os pedidos de progressão funcional dos seguintes 

docentes: Adjunto I para II: Hudson Alves Pinto (Departamento de Parasitologia); Adjunto 

II para III: Vanessa de Fátima Bernardes (Departamento de Patologia Geral); Adjunto III 

para IV: Ênio Ferreira (Departamento de Patologia Geral); Associado III para IV: Marcel 

Giovanni Costa França (Departamento de Botânica). 4) Estágio Probatório: Aprovado o 

parecer encaminhado pela CRH, favorável à avaliação parcial de Estágio Probatório de: 

Betânia Paiva Drumond (Departamento de Microbiologia). O Prof. Cláudio Bonjardim 

solicitou que fosse divulgado o nome do parecerista em cada parecer da CRH. A Diretora 

disse que vai levar a reivindicação à CRH para decisão, pois não é praxe esse 

procedimento. Mas argumenta que devemos dar valor às comissões porque trabalham 

muito e devemos dar maior visibilidade. 5) Afastamentos aprovados ad referendum: 

referendados os seguintes pedidos aprovados pela Diretora: Fabrício Rodrigues dos 

Santos, Deptº de Biologia Geral, de 17/11/2017 a 26/11/2017, Cayena, Guiana Francesa; 

Francisco Antônio Rodrigues Barbosa, Deptº de Biologia Geral, de 08/12/2017 a 

17/12/2017, Sydney, Austrália; Jônatas Santos Abrahão, Deptº de Microbiologia, de 

13/11/2017 a 18/11/2017, Tóquio, Japão; Gleide Fernandes de Avelar, Deptº de 

Morfologia, de 06/11/2017 a 02/12/2017, Rennes, França; Vinícius de Toledo Ribas, 

Deptº de Morfologia, de 08/11/2017 a 22/11/2017, Washington, D.C., EUA; Rafaela 

Salgado Ferreira, Deptº de Bioquímica e Imunologia, de 11/12/2017 a 10/12/2018, 

Montpellier, França; Santuza Maria Ribeiro Teixeira, Deptº de Bioquímica e Imunologia, 

de 10/12/2017 a 14/12/2017, Santiago, Chile; Márcio Flávio Dutra Moraes, Deptº de 

Fisiologia e Biofísica, de 01/12/2017 a 06/12/2017, Washington DC, EUA; Lucíola da 

Silva Barcelos, Deptº de Fisiologia e Biofísica, de 21/11/2017 a 29/11/2017, Boston, EUA. 

6) Indicação de representante junto ao Conselho Editorial da Editora UFMG: foi 

informado que a representação era ocupada pelo Prof. Elder Antônio Sousa e Paiva e 

que o mesmo manifestou interesse em continuar. Não houve outros interessados, tendo 

sido aprovada a sua recondução. 7) Bicicletário e Multa Educativa: a senhora Diretora 

apresentou o projeto que visa inibir o estacionamento de bicicletas em local proibido, 

colocando cadeados nas mesmas, fazendo com que o proprietário se dirija à Diretoria 

para solicitar a sua liberação. Com relação aos carros estacionados de forma irregular, 

coloca-se a multa educativa no veículo e caso haja reincidência, o crachá que permite a 
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entrada no estacionamento será descredenciado. Votada a adoção da multa educativa e 

dos cadeados para as bicicletas, a proposta foi aprovada. O Prof. André Massensini 

solicitou uma discussão mais ampla sobre o estacionamento de motos proposto para ser 

localizado na rua em frente ao ICB. A Profª. Andréa Macedo sugeriu fazer uma Audiência 

Pública juntamente com os arquitetos e usuários de motos para apresentar o projeto e 

estudar alternativas. 8) Outros assuntos: Finalizando a senhora Diretora apresentou 

agradecimentos pela cooperação neste ano que foi especialmente desafiador. Os 

desafios são importantes para nos unir. Desejou um feliz Natal e um Ano Novo muito 

especial para todos, com votos de muita união em 2018. Nada mais havendo a tratar, a 

reunião foi encerrada e lavrada esta ata.  

 

Ata aprovada em sessão realizada em 16 de março de 2018. 

 

Mariangela Borges 

Secretária-geral do Instituto de Ciências Biológicas 

 


